



NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS

Ausgabe 04/2024 ([Click here for the English version.](#))

Willkommen zu unserem NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS!

Gleich zwei große Thementage stehen im Mai und Juni an: Der Diversity Tag mit Schwerpunkt Erstakademiker*innen und der Tag der Lehre. Wir freuen uns, Sie bei einer dieser Veranstaltungen zu sehen! Daneben finden Sie in diesem Newsletter zahlreiche weitere interessante Veranstaltungen, Kursangebote und Ausschreibungen. Viel Spaß beim Entdecken!

Sonnige Tage wünscht Ihnen

Das Team des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

NEUES AUS DEM JENNY ALONI CENTRE FOR EARLY CAREER RESEARCHERS

Diversity Tag 2024: Thema Erstakademiker*innen

Die [Zentrale Gleichstellungsbeauftragte](#) und die Referentin für Diversity der Universität Paderborn wollen zum bundesweiten Diversity-Tag am Dienstag, 28. Mai, das Engagement für eine vielfaltsgerechte Universität sichtbar machen und stärken. Der inhaltliche Fokus liegt in diesem Jahr auf dem Thema soziale Herkunft und berücksichtigt insbesondere die Zielgruppe der Erstakademiker*innen. Alle Hochschulangehörigen sind von 11 bis 14 Uhr herzlich ins [Bibliotheksfoyer](#) eingeladen. Gemeinsam mit Laura Maring, der Referentin für Diversity, berichten unterschiedliche Gesprächspartner*innen an Infoständen aus ihrem Beratungs- und Forschungsalltag im Bereich Diversität und stehen als Ansprechpartner*innen zur Verfügung. Das Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers ist z.B. vertreten mit der Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung, dem Graduiertenzentrum der Fakultät für Kulturwissenschaften und den Mentoring-Programmen für Doktorandinnen. Auch die Paderborner Ortsgruppe von „Arbeiterkind.de“ wird vertreten sein. Wer Interesse hat, kann gerne spontan vorbeischaun!

Tag der Lehre am 25. Juni

Alljährlich findet an der Universität Paderborn der Tag der Lehre statt. Die Veranstaltung richtet sich an Lehrende, Studierende und Mitarbeiter*innen der Universität, die im Rahmen des Tags der Lehre laufende Projekte präsentieren und kennenlernen können sowie die aktuelle Lehrsituation konstruktiv und kritisch diskutieren möchten. Das diesjährige Leitthema lautet "Barrieren abbauen, Zugänge ermöglichen – Barrierefreiheit, Diversität und Vielfalt als Chance für innovative Lehre".

Organisiert wird der Tag der Lehre von der [Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik](#). Diese bietet unterschiedliche Weiterbildungs- und Beratungsformate an, welche sich an alle Zielgruppen richten, die mit "Studium und Lehre" zu tun haben: Von studentischen Tutor*innen über Lehrende im Mittelbau und Professor*innen bis hin zu Studiengangkoordinator*innen. Der Tag der Lehre findet am 25. Juni statt, die Eröffnung mit Keynote ist um 10:00 Uhr in Hörsaal O1. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

AKTUELLES AUS DEM HOCHSCHULBEREICH

Wie soll es weitergehen nach der Promotion? Weniger Promovierende streben eine Uni-Karriere an

Die Ergebnisse der nacaps-Studie des Deutschen Zentrums für Hochschul- und Wissenschaftsforschung (DZHW) zeigen: Die akademische Karriere scheint zunehmend unattraktiver zu werden. Lediglich 14% der Promovierenden wollen nach ihrer Dissertation an einer Hochschule arbeiten. 2017/2018 gaben noch 22% an, an einer Hochschule arbeiten zu wollen. Eine Karriere in außeruniversitären Forschungseinrichtungen streben laut aktueller Befragung 4% an, die Hälfte weniger als 2017/2018. Auf der anderen Seite ist vor allem die Gruppe der Unentschlossenen gewachsen, von 25% auf 37%. Aus diesem Grund hat die UPB die [Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung](#) gegründet, die mit unterschiedlichsten Veranstaltungsformaten zu Karrierewegen und -

entwicklung Early Career Researchers in ihrer individuellen Karriereplanung unterstützen möchte. Auch die UPB hat ihre Promovierenden eingeladen, an der nacaps-Studie teilzunehmen und plant, dies auch zukünftig zu tun. Mit der Teilnahme an der Umfrage leisten Sie einen wichtigen Beitrag, damit Promovierende auch zukünftig optimal unterstützt werden können. [Mehr zu den Nacaps-Ergebnissen finden Sie hier.](#)

Aufbau eines deutschlandweiten Postdoc-Netzwerkes

Postdocs spielen eine wesentliche Rolle für die Forschungsleistung in Deutschland und sind zentrale Treiber für Innovationen in der Wissenschaft. Dennoch stehen sie vor zahlreichen Herausforderungen, wie dem Mangel an klaren und fairen Karriereperspektiven oder der Repräsentation. Daher soll mit Unterstützung der Volkswagen Stiftung ein umfassendes und integratives Deutsches Postdoc-Netzwerk (German Postdoc Network, GPN) aufgebaut werden. Das Netzwerk soll als Anlaufstelle dienen, Postdocs über alle Disziplinen und Institutionen hinweg vernetzen, Daten über Postdocs und ihre Bedürfnisse sammeln und Arbeitsgruppen zu Schlüsselthemen koordinieren. Mehr Informationen finden Sie [hier](#).

AKTUELLE VERANSTALTUNGEN

22. Mai 2024
14:00-15:30
C5.206

Markt der Möglichkeiten für Graduierte

Graduierenzentrum KW

Im Rahmen des Marktes der Möglichkeiten stellen sich 15 Akteur*innen der universitätsweiten Graduiertenförderung mit ihren spezifischen Angeboten vor und laden Interessierte zu Gesprächen ein. Neben dem Kompetenzzentrum Schreiben und den Mentoring-Programmen der Universität sind unter anderem auch die Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW) und die Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik vertreten, die gerne individuelle Fragen von Promotionsinteressierten, Promovierenden und Postdocs beantworten. Nutzen Sie gerne die Gelegenheit vorbeizuschauen und sich über Angebote zu informieren. Anmeldungen bitte über das angehängte Anmeldeformular.

3. Juni 2024
13:00-14:00
online

Mentoring-Programm für Doktorandinnen – Digitale Informationsveranstaltung **(Bewerbungsfrist: 1.7.!)**

Mentoring-Programm für Doktorandinnen

Das Mentoring-Programm für Doktorandinnen startet im Herbst in eine neue Runde und verfolgt das Ziel, Frauen frühzeitig auf ihrem Weg in der Wissenschaft zu begleiten. Kernelemente des Programms sind die einjährige Mentoring-Beziehung zu einer erfahrenen Wissenschaftlerin, Workshops zur eigenen Qualifizierung sowie die intensive Vernetzung mit Doktorandinnen anderer Fakultäten.

Am Montag, den 03. Juni findet um 13.00 Uhr eine digitale Informationsveranstaltung mit Erfahrungsberichten ehemaliger Mentees statt. Anmeldung über: go.upb.de/Mentoringinfo

4. Juni 2024
13:00-15:30
H6.232

Career Spotlight auf's WissZeitVG

Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung & Dez. 4.2

Nach der Promotion stehen Wissenschaftler*innen vielfältige Karrierewege offen. Wer sich dafür entscheidet, an der Universität zu bleiben, hat als Postdoc oft eine Reihe unterschiedlicher Befristungen zu erwarten. Aber wie lange darf man eigentlich befristet an der Uni angestellt sein? Was gilt, wenn ich im Ausland war, ein Kind bekommen habe oder meine Stelle über Drittmittel finanziert ist? Der Career Spotlight am 4. Juni 2024 wird das Thema Wissenschaftszeitvertragsgesetz (WissZeitVG) genau beleuchten. Nach einem kurzen Input durch Dunja Denecke (Sachgebietsleitung Dez. 4.2) und Simone Hansmeier (Sachbearbeiterin Dez. 4.2) wird es die Möglichkeit geben, den Expertinnen Fragen zu stellen, aber auch sich mit Promovierenden und Postdocs aus anderen Fakultäten auszutauschen und zu vernetzen.

7. Juni 2024
14:00-15:30
online

DFG Prospects: DFG-Förderangebote für die wissenschaftliche Karriere

DFG

In der Reihe „DFG Prospects“ informiert die DFG regelmäßig über ihre Fördermöglichkeiten für Wissenschaftler*innen auf frühen Karrierestufen. Aktuelle Informationen zu den Vorträgen finden Sie einige Wochen vor den jeweiligen Terminen [auf dieser Seite](#).

13. Juni 2024
14:00-15:30
online

DFG Prospects: Emmy Noether-Programm

DFG

In der Reihe „DFG Prospects“ informiert die DFG regelmäßig über ihre Fördermöglichkeiten für Wissenschaftler*innen auf frühen Karrierestufen. Aktuelle Informationen zu den Vorträgen finden Sie einige Wochen vor den jeweiligen Terminen [auf dieser Seite](#).

4. Juli 2024
16:00-18:00
hybrid/Raum
auf Anfrage

Career Spotlight: From PhD to Wissenschaftsmanagement - Ein Karriereweg für mich?

Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung & Graduiertenzentrum der Fakultät für Kulturwissenschaften

Nach der Promotion stehen Wissenschaftler*innen in Qualifikationsphasen vielfältige Karrierewege offen: Neben der Vorbereitung für eine Universitätsprofessur bieten auch das Wissenschaftsmanagement, die Wirtschaft und die Politik attraktive Perspektiven. Im Rahmen der Veranstaltungsreihe "Career Spotlight: From PhD to..." haben die Teilnehmenden die Möglichkeit, die verschiedenen Karrierewege nach der Promotion kennenzulernen und mit Personen, die diese gegangen sind, ins Gespräch zu kommen. Beim Career Spotlight am 4. Juli 2024 wird es um das Thema Wissenschaftsmanagement gehen. Nach einem Input zum Berufsfeld Wissenschaftsmanagement durch Dr.in Anda-Lisa Harmening (GKW) geben Laura Maring (Gleichstellung – Referentin für Diversity) und Dr. Alexandra Wiebke (Leitung der Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung) Einblicke in ihren jeweiligen Arbeitsalltag als Wissenschaftsmanagerinnen. Im Anschluss an den inhaltlichen Input gibt es die Möglichkeit, Fragen zu stellen, aber auch sich mit anderen Promovierenden und Postdocs auszutauschen und zu vernetzen. Anmeldung und Nachfragen können Sie bis zum 03.07.2024 an richten an: gradz@kw.uni-paderborn.de

AKTUELLE KURSE

Qualifizierungsprogramm des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

Promovierende und Postdocs der Universität Paderborn haben die Möglichkeit, ihre überfachlichen Kompetenzen durch das Qualifizierungsprogramm des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers und seiner Kooperationspartner zu erweitern. Von Expert*innen konzipiert und durchgeführt, unterstützen die Workshops Sie bei der Planung und Durchführung von Forschungsprojekten, aber auch bei der Gestaltung Ihrer ersten eigenen Lehrveranstaltungen. In Workshops lernen Sie darüber hinaus Finanzierungsoptionen kennen und können Ihre Führungs-, Management- und Networking-Fähigkeiten ausbauen.

→ [Zur Programmübersicht](#)

Datum	Kurs	Zielgruppe(n)
29. Mai 2024 20. Juni 2024 4. Juli 2024	Schreibworkshops für Promovierende <i>Kompetenzzentrum Schreiben</i> Im Mai, Juni und Juli bietet das Kompetenzzentrum Schreiben drei Workshops für Studierende mit Promotionsinteresse und Promovierende halb- und ganztägige Workshops zum Thema Schreiben an. Dabei geht es nicht nur um das Schreiben im engeren Sinne, sondern der gesamte Schreibprozess, von der Themenentwicklung bis zur Textüberarbeitung, wird in die Workshops einbezogen. Themen und Termine sind: 29.05.2024 Schreibstrategien für Promovierende 20.06.2024 Themensuche für die Promotion 04.07.2024 Textüberarbeitungsstrategien für Promovierende	Promotionsinteressierte & Promovierende
4. Juni 2024 14:00-16:00 online	<u>Marke – Patent – Design – Software & Co. für Gründungen</u> <i>Forschungsreferat & PROvendis GmbH</i> Das Seminar „Marke – Patent – Design – Software & Co.“ gibt Gründer*innen einen Überblick über die wichtigsten Schutzrechte, ihre Bedeutung, Anwendung und die Kosten anhand konkreter Beispiele aus der Praxis. Anmeldungen sind bis zum 3.6. möglich.	alle

5. & 6. Juni 2024 tba tba	<p><u>Professor*in gesucht! Planung und Optimierung der Hochschulkarriere</u> <i>Personalentwicklung</i> Im Seminar sollen die Teilnehmenden einen Überblick über die möglichen wissenschaftlichen Karrierewege an Universitäten und außeruniversitären Forschungseinrichtungen bekommen und sich zugleich mit den notwendigen Anforderungen an einen dauerhaften Verbleib im akademischen System auseinandersetzen.</p>	Promovierende & Postdocs
21. Juni 2024 9:00-17:00 E5.333	<p><u>Studentische Motivation nicht zerstören für Einsteiger*innen</u> <i>Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik</i> Motivation gehört zu den psychologischen Begriffen, die im Alltagssprachgebrauch fest verankert sind. Dies führt allerdings oft auch zu Fehlverständnissen. Im Workshop wird von den abstrakten Theorien gemeinsam immer wieder der Übertrag auf das Studium und die konkreten Lehrveranstaltungen der Teilnehmer*innen geleistet.</p>	Lehrende
25. Juni 2024, 23. Juli 2024, 10. September 2024, 15. Oktober 2024, jeweils 10:00-12:00 tba	<p><u>Postdoc Peer Coaching</u> <i>Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung</i> Die Promotion ist geschafft! Aber wie geht es jetzt weiter? Postdocs, die sich entschieden haben, nach der Promotion weiterhin an der Uni zu bleiben, stehen vor vielfältigen Herausforderungen. Eine dauerhafte Perspektive in der Wissenschaft ist häufig nach wie vor ungewiss, der erste eigene Drittmittelantrag will geschrieben werden, Workshops und Tagungen müssen organisiert werden, man soll sich vernetzen – und so vieles mehr! Um Sie in dieser Phase bestmöglich zu unterstützen und Sie auch in Kontakt mit Postdocs aus anderen Fachbereichen zu bringen, die aktuell die gleichen Herausforderungen zu bewältigen haben, gibt es das Postdoc Peer Coaching der Stabsstelle wissenschaftliche Karriereentwicklung. In Kleingruppen werden Postdocs in der Orientierungsphase ein bis zwei Jahre nach der Promotion zusammengebracht und können sich in mehreren Terminen zu Themen austauschen, die ihnen aktuell unter den Nägeln brennen. Die Themen, die in den einzelnen Sitzungen besprochen werden, werden durch die Teilnehmenden selbst festgelegt. Auch die Diskussion von Antragsentwürfen ist möglich. Die Sitzungen werden begleitet von den Kolleginnen aus der Stabsstelle wissenschaftliche Karriereentwicklung, die Ihnen mit Rat und Tat zur Seite stehen.</p>	Postdocs
4. Juli 2024 9:00-17:00 tba	<p><u>Kick-Start in die Lehre</u> <i>Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik</i> Der Workshop gibt einen ersten Einblick in grundlegende Fragen des Lehrens und Lernens und die Organisation von Lehr-/Lernprozessen. Neben grundlegenden Konzepten (wie dem „constructive alignment“) beschäftigen wir uns mit dem Einsatz von Methoden sowie der Reflexion der eigenen Rolle als Lehrperson.</p>	Promovierende & Postdocs mit Lehrverpflichtung
9. Juli 2024 9:00-15:30 online	<p><u>Lernprozesse in Sprechstunden visuell mit Sketchnotes begleiten und dokumentieren</u> <i>Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik</i> Schwerpunkt dieses Workshops ist die visuelle Begleitung und Dokumentation von Gesprächsprozessen sowie Lernprozessen von Studierenden in Sprechstunden mit Sketchnotes. Solche visuellen Notizen und Bilder helfen, den Überblick zu behalten, einen Fokus zu finden oder den roten Faden aufzuzeigen, indem das Thema/Problem „bildhaft“ auf den Punkt gebracht wird.</p>	Lehrende

AKTUELLE AUSSCHREIBUNGEN

Frist	Ausschreibung	Zielgruppe(n)
1. Juni 2024	<u>Fulbright Doktorand:innenprogramm 2025</u> Sie arbeiten an Ihrer Dissertation und möchten Ihr Promotionsthema an einer selbst gewählten US-Hochschule oder einer anderen wissenschaftlichen Institution fachlich weiter vertiefen? Dafür bietet Ihnen Fulbright Germany die Möglichkeit eines vier- bis sechsmonatigen Forschungsstipendiums für einen Aufenthalt mit Beginn zwischen dem 1. Januar und 31. Mai 2025.	Promovierende
4. Juni 2024	<u>Add-on Fellowships for Interdisciplinary Life Science der Joachim-Herz-Stiftung</u> Die Förderung richtet sich an Forschende, die an fachübergreifenden Forschungsfragen an den Schnittstellen zwischen Biowissenschaften und Physik, Informatik, Mathematik, Technik und verwandten Forschungsfeldern arbeiten.	Promovierende & Postdocs
1. Juli 2024	<u>Mentoring-Programm für Doktorandinnen der UPB</u> Das Mentoring-Programm für Doktorandinnen startet im Herbst in eine neue Runde und verfolgt das Ziel, Frauen frühzeitig auf ihrem Weg in der Wissenschaft zu begleiten. Kernelemente des Programms sind die einjährige Mentoring-Beziehung zu einer erfahrenen Wissenschaftlerin, Workshops zur eigenen Qualifizierung sowie die intensive Vernetzung mit Doktorandinnen anderer Fakultäten.	Doktorandinnen
3. Juli 2024	<u>Projektförderung mit Procope für Französisch-Deutsche Kooperationsprojekte</u> Möchten Sie eine Kooperation mit einem französischen Forschungsteam aufbauen oder intensivieren? Dann bewerben Sie sich für das Procope-Programm für einen Projektbeginn ab Januar 2025! Die Projekte laufen über zwei Jahre, in denen immer wieder Kurzeitaustausche zwischen Frankreich und Deutschland stattfinden. Alle wissenschaftlichen Disziplinen sind förderfähig. Bitte beachten: Ihr französischer Partner muss sich auf französischer Seite ebenfalls bewerben. Weitere Informationen finden Sie auf der Seite des Procope-Programmes .	alle
14. Juli 2024	<u>DFG-Nachwuchsakademie „GeroPlan: Perspektiven für eine interdisziplinäre Altersforschung“</u> Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) hat 2024 eine Nachwuchsakademie (NWA) gestartet, die eine frühe, wissenschaftliche Karriere in der Altersforschung ermöglichen soll. Im Rahmen dieser NWA werden grundlagenwissenschaftliche, klinische, informatische, epidemiologische und therapeutische Projekte fokussiert, die sich mit den bio-psychozialen Prozessen des Alterns beschäftigen. Diese Ausschreibung richtet sich an Wissenschaftler*innen aus den Natur- und Lebenswissenschaften, der Medizin, Psychologie, Soziologie und weiteren, relevanten Gebieten.	Postdocs
30. August 2024	<u>DAAD-Postdoc-Programm PRIME</u> Das DAAD-Postdoktorandenprogramm PRIME (Postdoctoral Researchers International Mobility Experience) unterstützt die internationale Mobilität in der Postdoktorandenphase durch befristete Stellen an deutschen Hochschulen. Die Zielgruppe des Programms sind junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die ihre berufliche Laufbahn langfristig in Deutschland sehen. Die Förderung umfasst eine 12-monatige Auslandsphase und eine sechsmonatige Integrationsphase an einer deutschen Hochschule, an der die Geförderten über den gesamten Förderzeitraum als Postdoktoranden angestellt sind. Das Programm ist offen für alle, die zum Start der Förderung die Promotion abgeschlossen haben und zum Bewerbungsschluss mindestens eine veröffentlichte Publikation	Frisch Promovierte & Postdocs

fortlaufend

vorzuweisen haben. Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das [Forschungsdezernat](#).

[Zukunft Ukraine: Forschungsstipendien für ukrainische Masterstudierende und Forschende \(DAAD\)](#)

Förderung von hoch qualifizierten ukrainischen Graduierten, Promovierenden und Promovierten für einen Kurzaufenthalt zu Forschungszwecken in Deutschland, um die Kooperation zwischen ukrainischen und deutschen Hochschulen zu stärken und dem ukrainischen wissenschaftlichen Nachwuchs Zugang zu Forschungsinfrastrukturen in Deutschland zu ermöglichen. Ziel des Programms ist es, den wissenschaftlichen Betrieb an Hochschulen in der Ukraine zu unterstützen sowie den wissenschaftlichen Nachwuchs zu fördern und zu befähigen, zum Wiederaufbau der Ukraine und ihrer Wissenschaft beizutragen. Die Bewerbung ist bis zu 3 Monate vor Aufenthaltsbeginn möglich.

→ Interesse an weiteren Ausschreibungen der Forschungsförderung?

Als Mitglied der Universität Paderborn haben Sie die Möglichkeit sich für den [FIT-Newsletter](#) anzumelden. Der FIT Newsletter bündelt Förderbekanntmachungen verschiedener Fördergeber (z.B. DFG, BMBF, DAAD, EU) aus denen Sie gezielt für Ihre Fachrichtung wählen können, und wird Ihnen regelmäßig an einem Tag Ihrer Wahl per Mail zugesendet. Weitere Informationen zum Newsletter und rund um die Forschungsförderung erhalten Sie auf der Website des Forschungsreferats.

Die nächste Ausgabe des Jenny Aloni Centre Newsletter for Early Career Researchers erscheint voraussichtlich Anfang Juli.

English Version 04/2024

Welcome to the next issue of the NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS!

Two major theme days are coming up in May and June: The Diversity Day focussing on first-time academics and the Teaching Day. We look forward to seeing you at one of these events! You will also find numerous other interesting events, courses, and calls for applications in this newsletter. Have fun discovering them!

Enjoy the sunshine!

The Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers Team

NEWS FROM THE JENNY ALONI CENTRE FOR EARLY CAREER RESEARCHERS

Diversity Day 2024: Topic First-time Academics

The [Central Equal Opportunities Officer](#) and the Diversity Officer at Paderborn University want to make visible and strengthen the commitment to a diverse university on the nationwide Diversity Day on Tuesday, 28 May. This year, the focus will be on social backgrounds, with a particular focus on first-time academics. All university members are cordially invited to the library foyer from 11 a.m. to 2 p.m. Together with Laura Maring, the Diversity Officer, various discussion partners will report on their everyday counselling and research work in the field of diversity at

Ukrainische
Forschende

information stands and will be available as contact persons. The Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers, for example, will be represented by the Academic Career Development Office, the Graduate Centre of the Faculty of Cultural Studies and the mentoring programmes for female doctoral students. The Paderborn chapter of "Arbeiterkind.de" will also be represented. Just drop by!

[Teaching Day on 25 June](#)

Every year, Paderborn University organises the Teaching Day. The event is aimed at teaching staff, students, and employees of the university, who can present and learn about current projects and discuss the current teaching situation constructively and critically as part of the Teaching Day. This year's theme is 'Breaking down barriers, enabling access - accessibility, diversity and variety as an opportunity for innovative teaching'.

The Teaching Day is organised by the [Higher Education Development Office](#). It offers various training and counselling formats aimed at all target groups involved in teaching: From student tutors to mid-level lecturers and professors to degree programme coordinators. The Teaching Day will take place on 25 June, the opening with keynote will be at 10:00 am in lecture hall O1. Registration is not required.

CURRENT DEVELOPMENTS IN HIGHER EDUCATION

What should you do after your doctorate? Fewer doctoral students are aiming for a university career

The results of the Nacaps study by the German Centre for Higher Education Research and Science Studies (DZHW) show that academic careers are becoming increasingly unattractive: Only 14% of doctoral candidates want to work at a university after they graduate. In 2017/2018, 22% still stated that they wanted to work at a university.

According to the latest survey, 4% are aiming for a career in non-university research institutions, which is 50% less than in 2017/2018. On the other hand, the group of undecided students in particular has grown from 25% to 37%. For this reason, UPB has established the [Academic Career Development Office](#), which aims to support early career researchers in their individual career planning with a wide range of formats on career paths and career development. UPB has also invited its doctoral students to take part in the Nacaps study and plans to continue doing so in the future. By taking part in the survey, you are making an important contribution to ensuring that doctoral candidates can continue to receive optimal support in the future. [You can find out more about the Nacaps results here](#).

Development of a Germany-wide postdoc network

Postdocs play a key role in research performance in Germany and are integral to innovation. Nevertheless, they face numerous challenges, such as the lack of clear and fair career prospects or representation. For this reason, a comprehensive and integrative German Postdoc Network (GPN) is to be established with the support of the Volkswagen Foundation. The network will serve as a contact point, connect postdocs across all disciplines and institutions, collect data on postdocs and their needs, and coordinate working groups on key topics. You can find more information [here](#).

UPCOMING EVENTS

22 May 2024

2 p.m.-3.30

p.m.

C5.206

[Market of Opportunities for Graduates](#)

Graduierenzentrum KW

At the 'Market of Opportunities', 15 services that offer support and/or information for (prospective) doctoral candidates and postdocs will present themselves and their offers and answer your questions. Please register using the registration form attached.

3 June 2024

1 p.m.-2 p.m.

online

[Mentoring programme for female doctoral candidates - digital information event](#) **(application deadline: 1.7.!)**

Mentoring programme for female doctoral students

The mentoring programme for female doctoral candidates is starting a new round in autumn and aims to support women early on in their academic careers. The core elements of the programme are a one-year mentoring relationship with an experienced female academic, workshops for personal qualification, and intensive networking with female doctoral students from other faculties.

A digital information event with testimonials from former mentees will take place on Monday, 3 June at 1.00 p.m. Registration via: go.upb.de/Mentoringinfo

4 June 2024
1 p.m.-3.30
p.m.
H6.232

[Career Spotlight on the WissZeitVG](#)

Academic Career Development Office & Human Resources Department

After completing their doctorate, academics have a variety of career paths open to them. If you decide to stay at the university, you can often expect a range of different fixed-term contracts as a postdoc. But how long can you actually be employed at a university on a fixed-term contract? What applies if you have been abroad, had a child, or your position is funded externally? The Career Spotlight on 4 June 2024 will take a closer look at the topic of the German 'Wissenschaftszeitvertragsgesetz' (WissZeitVG). After a brief input from Dunja Denecke (Head of Department 4.2) and Simone Hansmeier (Administrator, Department 4.2), there will be the opportunity to ask the experts questions, but also to exchange ideas and network with doctoral students and postdocs from other faculties.

7 June 2024
2 p.m.-3.30
p.m.
online

[DFG Prospects: DFG funding opportunities for a scientific career](#)

DFG

In the 'DFG Prospects' series, the DFG regularly provides information about its funding opportunities for researchers at early career stages. Up-to-date information on the presentations can be found [on this page](#) a few weeks before the respective dates.

13 June 2024
2 p.m.-3.30
p.m.
online

[DFG Prospects: Emmy Noether Programme](#)

DFG

In the "DFG Prospects" series, the DFG regularly provides information about its funding opportunities for researchers at early career stages. Up-to-date information on the presentations can be found [on this page](#) a few weeks before the respective dates.

4 July 2024
4 p.m.-6 p.m.
hybrid/room
on request

[Career Spotlight: From PhD to Academic Management - A Career Path for Me?](#)

Academic Career Development Office & Graduate Centre of the Faculty of Cultural Studies

After completing a doctorate, researchers in qualification phases have a wide range of career paths open to them: In addition to preparing for a university professorship, academic management, business and politics also offer attractive prospects. In the event series 'Career Spotlight: From PhD to...', participants have the opportunity to get to know the various career paths open to them after the doctorate and to talk to people who already took them. The Career Spotlight on 4 July 2024 will focus on the topic of academic management. After an input on the professional field of academic management by Dr Anda-Lisa Harmening (GKW), Laura Maring (Equal Opportunities - Diversity Officer) and Dr Alexandra Wiebke (Head of the Academic Career Development Office) will give insights into their respective everyday working lives as academic managers. Following their input, there will be the opportunity to ask questions, but also to exchange ideas and network with other doctoral candidates and postdocs. You can send registration and enquiries by 3 July 2024 to: gradz@kw.uni-paderborn.de

COURSES & WORKSHOPS

Jenny Aloni Centre Course Programme

Doctoral candidates, postdocs, and junior professors at Paderborn University can expand their interdisciplinary skills through the free qualification programme of the Jenny Aloni Center for Early Career Researchers and its partners.

→ [To the Course Programme](#)

Date

29 May 2024
20 June 2024
4 July 2024

Course Description

Writing Workshops for Doctoral Candidates
Writing Centre

Research Level(s)

(Prospective)
Doctoral candidates

In May, June, and July, the Writing Centre is offering three half-day and full-day workshops on writing for (prospective) doctoral candidates. The workshops are not just about writing specifically, but also cover the entire writing process, from developing a topic to revising a text. Topics and dates are

29.05.2024 [Writing strategies for doctoral candidates](#)

20.06.2024 [Topic search for the doctorate](#)

04.07.2024 [Text revision strategies for doctoral candidates](#)

5 & 6 June 2024 tba tba	Professor wanted! Planning and optimising your university career <i>Staff Development</i> In this seminar, participants will be given an overview of possible academic career paths at universities and non-university research institutions and at the same time will deal with the necessary requirements for remaining in the academic system in the long term.	Doctoral candidates & postdocs
18 June 2024 10 a.m.-11.30 a.m. online	Basics of Patent Law (E) <i>Research Department & PROvendis GmbH</i> This free seminar provided by PROvendis GmbH offers a brief, general introduction to the major kinds of intellectual property rights.	all
21 June 2024 9 a.m.-5 p.m. E5.333	Don't destroy student motivation for newcomers <i>Higher Education Development Office</i> Motivation is a psychological term that is firmly anchored in everyday language. However, this often leads to misunderstandings. In the workshop, the abstract theories are repeatedly transferred to the participants' studies and specific courses.	Lecturers
25 June 2024, 23 July 2024, 10 September 2024, 15 October 2024, 10 a.m.-12 p.m. tba	Postdoc Peer Coaching (D/E) <i>Academic Career Development Office</i> The doctorate is done! But what happens now? Postdocs who have decided to stay at the university after completing their doctorate face a variety of challenges. Long-term prospects in academia are often still uncertain, you need to write your first third-party funding application, organise workshops and conferences, network - and so much more! In order to provide you with the best possible support during this phase and to bring you into contact with postdocs from other disciplines who are currently facing the same challenges, the Postdoc Peer Coaching programme is offered by the Academic Career Development Office. Postdocs are brought together in small groups during the orientation phase one to two years after their doctorate and can exchange ideas on topics that are currently on their minds in several sessions. The topics to be discussed in the individual sessions are determined by the participants themselves. The sessions are accompanied by colleagues from the Academic Career Development Office, who are on hand to provide advice and support.	Postdocs
4 July 2024 9 a.m.-5 p.m. tba	Kick-start your Teaching <i>Higher Education Development Office</i> The workshop provides an initial insight into fundamental questions of teaching and learning and the organisation of teaching/learning processes. In addition to basic concepts (such as "constructive alignment"), we will look at the use of methods and reflect on your own role as a lecturer.	Doctoral candidates & postdocs with teaching duties
9 July 2024 9 a.m.-3.30 p.m. online	Visually accompany and document learning processes in consultations with Sketchnotes <i>Higher Education Development Office</i> This workshop focuses on the visual accompaniment and documentation of dialogue processes and learning processes of students in consultation hours	Lecturers

using Sketchnotes. Such visual notes and images help to maintain an overview, find a focus or show the common thread by summarising the topic/problem "pictorially".

CURRENT CALLS

Deadline	Call	Career Level(s)
1 June 2024	<p>Fulbright Doktorand:innenprogramm 2025</p> <p>Are you working on your dissertation and would you like to further explore your doctoral topic at a US university of your choice or another academic institution? Fulbright Germany offers you the opportunity of a four to six-month research fellowship for a stay beginning between 1 January and 31 May 2025.</p>	Doctoral candidates
4 June 2024	<p>Add-on Fellowships for Interdisciplinary Life Science of the Joachim Herz Foundation</p> <p>The funding is aimed at researchers working on interdisciplinary research questions at the interfaces between the life sciences and physics, computer science, mathematics, technology and related fields of research.</p>	Doctoral candidates & postdocs
1. Juli 2024	<p>Mentoring programme for female doctoral candidates at UPB</p> <p>The mentoring programme for female doctoral candidates is starting a new round in autumn and aims to support women early on in their academic careers. The core elements of the programme are a one-year mentoring relationship with an experienced female academic, workshops for personal qualification, and intensive networking with female doctoral students from other faculties.</p>	Female doctoral candidates
3 July 2024	<p>Project funding with Procope for French-German cooperation projects</p> <p>Would you like to establish or intensify a collaboration with a French research team? Then apply for the Procope programme for a project starting in January 2025! The projects run for two years, during which short-term exchanges between France and Germany take place. All scientific disciplines are eligible for funding. Please note: Your French partner must also apply on the French side. Further information can be found on the Procope programme website.</p>	all
14 July 2024	<p>DFG Junior Researcher Academy "GeroPlan: Perspectives for interdisciplinary ageing research"</p> <p>In 2024, the German Research Foundation (DFG) launched a Young Investigators Academy (NWA), which aims to facilitate early scientific careers in ageing research. This NWA will focus on basic scientific, clinical, informatics, epidemiological and therapeutic projects that deal with the bio-psychosocial processes of ageing. This call is aimed at scientists from the natural and life sciences, medicine, psychology, sociology and other relevant fields.</p>	Postdocs
30 August 2024	<p>DAAD-Postdoc-Programm PRIME</p> <p>The DAAD postdoctoral programme PRIME (Postdoctoral Researchers International Mobility Experience) supports international mobility in the postdoctoral phase through fixed-term positions at German universities. The programme is aimed at early career researchers who want to pursue an academic career in Germany. The funding comprises a 12-month phase abroad and a six-month integration phase at a German university, where the recipients are employed as postdoctoral researchers for the entire funding period. The programme is open to all those who have completed their doctorate at the start of the funding period and have at least one publication to show by the application deadline. If you are considering an application, the Research Department will be happy to assist you.</p>	Recently Finished Doctoral Candidates & Postdocs
ongoing	<p>Future Ukraine: Research Grants for Ukrainian Master's Students and Researchers (DAAD)</p> <p>Funding of highly qualified Ukrainian graduates, doctoral candidates and postdoctoral researchers for short research stays in Germany in order to</p>	Ukrainian researchers

strengthen cooperation between Ukrainian and German universities and to give young Ukrainian scientists access to research infrastructures in Germany. The aim of the programme is to support universities in Ukraine and to enable young scientists to contribute to the reconstruction of Ukraine and its science landscape. Applications can be submitted up to 3 months before the start of the stay.

→ **Would you like to receive regular updates on calls for research funding?**

As a member of Paderborn University, you are eligible to subscribe to the [FIT newsletter](#). The FIT Newsletter bundles calls from various funding bodies (e.g. DFG, BMBF, DAAD, EU) from which you can select specifically for your subject area, and it is sent to you regularly by email on a day of your choice. For more information on the newsletter and all aspects of research funding, please visit the website of the Research Department.

The next issue of the Jenny Aloni Centre Newsletter for Early Career Researchers will be published in early July.

Feedback or Questions? Get in touch!
Fragen oder Anregungen? Melden Sie sich gerne!

Jenny Aloni Center for Early Career Researchers
Universität Paderborn
Warburger Str. 100
33098 Paderborn

E-Mail: EarlyCareer@upb.de

